
По праву памяти
В мэрии Барнаула обсудили установку памятного знака 

участникам специальной военной операции.
Мэр Вячеслав Франк сообщил, что в краевой столице 

ведется системная работа по увековечиванию памяти об 
участниках СВО.

«На зданиях учебных заведений устанавливают памятные 
доски, в школах открывают Парты Героев. От барнаульцев 
поступают обращения по вопросу создания на территории 
города памятного знака, к которому люди могли бы прийти и 
отдать дань памяти погибшим землякам», – сказал глава города.

Архитектор Сергей Боженко отметил, что место установки 
памятного знака должно находиться в историческом центре 
мегаполиса: «Это может быть площадь перед библиотекой 
им. Шишкова или площадь Ветеранов». Идею одобрили также 
депутаты и общественники.

Константин ГРИШИН

Чистая вода – в районах края
До конца года в крае запустят шесть станций очистки 

воды. 
Ежегодно в рамках краевой программы «Обеспечение 

населения Алтайского края жилищно-коммунальными 
услугами» устанавливаются новые водонапорные башни и 
бурятся водозаборные скважины. А с недавних пор перечень 
программных объектов расширился. Теперь в населенных 
пунктах региона устанавливают еще и специальные фильтры.

На станции Смазнево Заринского района работы завер-
шились в ноябре. 850 жителей обеспечены качественной 
питьевой водой. За счет многоступенчатой системы станция 
очищает воду от марганца, железа и сероводорода, снижает 
жесткость. Для этого смонтировано сразу четыре фильтра. 
Объект оборудован дизель-генератором, чтобы в случае отклю-
чения электричества не было перебоев с подачей чистой воды.

В настоящее время продолжаются работы в селах Сидоров-
ка Романовского района и Антипино Тогульского, а также в 
поселке Октябрьском Кытмановского, закончены – в рабочем 
поселке Степное Озеро Благовещенского и в селе Новозыряново 
Заринского районов. На их установку из краевого бюджета 
выделено почти 55 миллионов рублей.

Дмитрий СЕРДОВ

События на Украине
Об основных событиях 1002-го дня специальной воен-

ной операции России.
Российские войска 21 ноября освободили населенный 

пункт Дальнее в ДНР, сообщает Минобороны РФ.
За сутки Киев потерял до 1620 военнослужащих, три танка, 

пять БМП и множество артиллерийских орудий.
Средства ПВО сбили в зоне СВО две ракеты Storm Shadow 

и шесть снарядов HIMARS, 67 БПЛА.
Конфликт на Украине приобрел элементы глобального 

характера после атак дальнобойными западными ракетами 
по России, заявил Владимир Путин.

Президент сообщил об успешном проведении испытания 
новейшей ракеты средней дальности «Орешник». Современ-
ные средства ПВО не перехватывают эти ракеты, которые 
атакуют цели со скоростью 2,5–3 километра в секунду.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Нежность и забота
Завтра, 24 ноября, в 
России отмечают День 
матери.

В Алтайском крае в 2023 
году мамами до 35 лет стали 
12,6 тыс. женщин, а после 

35 лет родили 3,9 тыс. жительниц региона.
С 2022 года в России вновь ввели почетное 

звание «Мать-героиня». Им отмечают женщин, 
родивших и воспитавших десять и более детей. 
Два года назад президент России Владимир 
Путин присвоил звание «Мать-героиня» жи-
тельнице Алтайского края Елене Китаевой, 
которая живет в ЗАТО Сибирский.

Вместе с мужем Анатолием она воспитала 
десять дочерей и пять сыновей. Старшей до-
чери Юлии – 43 года, а младшая, Мария, уже 
отметила совершеннолетие. Большинство детей 
обзавелись собственными семьями, у супругов 
Китаевых уже десять внуков.

 КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

Чтобы брак в вузе  
не стал обузой

Алтайские мамы в декрете стали участни-
ками программы обучения по национально-
му проекту «Демография». Речь идет о таких 
специальностях, как «управление персоналом», 
«бухгалтерское дело», «психология в социальной 
сфере», «программирование», «графический 
дизайн». 

200 женщин  
в крае осваивают в де-
крете новые профессии

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 2–7 м/с,  днем 
местами порывы до 12 м/с.  В утрен-
ние часы местами возможен туман. 

На дорогах местами гололедица.

-8о -13о

ночь

-2о -7о

день

-7о -12о -8о -10о

-5о -10о

день -11о -19о

ночь

Ветер юго-восточный, 2–7 м/с.
На дорогах местами гололе-
дица.
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Ветер южный, 2–7 м/с, днем 
местами порывы до 12 м/с.  
На дорогах местами гололе-
дица.
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25 ноября
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В четверг, 21 ноября, прошла прямая линия 
с губернатором Алтайского края Викто-
ром Томенко. Всего от жителей региона 
поступило 6630 обращений. В прямом 
эфире было озвучено 23 темы, задано  
34 вопроса.

Прямая линия длилась около двух часов, она от-
личалась от предыдущих большей динамичностью. 
В прямом эфире было много включений из районов. 
Комментарии по проблемам давались по просьбе 
губернатора сразу же руководителями муниципа-
литетов и министерств.

Помочь всем  
без исключения

Жительница Смоленского района, Анастасия Пав-
ловна, обратилась к Виктору Томенко и объяснила, 
что ее сын с первых дней участвует в спецоперации. 
Однако контракт он заключил в Самаре, поэтому 
возникли проблемы с получением мер краевой под-
держки.

28 сентября женщина подала заявление в соцза-
щиту, чтобы получить выплату денежных средств, 
потраченных на газификацию дома, где прописан 
ее сын. Из ведомства пришел отказ.

«Прошу разобраться. Считаю, что это несправед-
ливо. В свои 25 лет мой сын имеет ветеранское удо-
стоверение, боевые госнаграды, а в единовременной 
выплате нам отказано», – рассказала женщина.

Отвечая на обращение, глава региона подчеркнул, 
что все вопросы, связанные с оказанием мер под-
держки участникам СВО и членам их семей, сейчас 
являются приоритетом государственной политики. 
Они очень важны, остры, и нужно быстро на них 
реагировать.

«Это вопрос, с одной стороны, по газификации, 
а с другой – касается участника специальной воен-
ной операции. Сегодня около 10 категорий жителей 
края имеют право на бесплатное приобретение всего 
необходимого оборудования для подключения газа. 
В том числе бойцы СВО и члены их семей. И если 
раньше речь шла действительно только о тех, кто 
прописан в крае, то сегодня эту ситуацию мы уже 
поправили. Соответствующие изменения сейчас 
вносятся в региональное законодательство. В бли-
жайшее время, Анастасия Павловна, на вас выйдут 
работники соцзащиты, все координаты у нас есть. 
Если родные и близкие участника СВО живут у нас, 
в Алтайском крае, значит, нужно им помочь».

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 3 стр.)

Молодёжный парламент Ал-
тайского края  (МПАК) предло-
жил выделять студенческим 
семьям отдельную комнату в 
общежитии. С такой инициати-
вой молодые люди выступили на 
минувшей седьмой сессии МПАК.

Жилищныи�  вопрос
Закрепить термин «студенческая 

семья» в российском законодатель-
стве члены Молодёжного парламента 
предложили еще в апреле. Теперь же 
речь шла о более конкретных мерах 
поддержки этой категории граждан. Как 
рассказала Марина Плотникова, предсе-
датель комиссии по образованию МПАК, 
для того, чтобы вузы прислушались к 
жилищным нуждам молодых семей, 
нужно внести изменения в федеральное 
законодательство, а именно в статью 39 
закона «Об образовании в Российской 
Федерации». Речь идет о студентах, ко-
торые зарегистрировали свой брак в 
период обучения. Это могут быть как 
первокурсники, так и молодые люди 
постарше.

«Сейчас в разных вузах действуют ло-
кальные нормативные акты. Некоторым 
семьям удается на основании решения 
ректора получить отдельную комнату, 
но это единичные случаи. Мы же хотим 
закрепить эту меру поддержки на фе-

деральном уровне», – пояснила Марина 
Плотникова.

При этом вопрос получения жилья 
студенческой семьей в любом случае будет 
решаться исходя из наличия свободных 
помещений в общежитии вуза. Если в 
образовательной организации такой воз-
можности нет, то и получить комнату 
молодые люди не смогут. К тому же на 
предварительной стадии обсуждения 
речь идет о создании отдельных блоков 
в общежитии, где будут жить именно се-
мьи, чтобы не мешать другим студентам.

Председатель комитета АКЗС по спор-
ту, культуре и молодежной политике 
Татьяна Ильюченко пояснила, что по-
сле принятия этой инициативы в Моло-
дёжном парламенте депутаты региона 
встретятся с советом ректоров, чтобы 
выяснить, как сейчас обстоят дела в Ал-
тайском крае с предоставлением комнат 
студенческим семьям. Далее эту иници-
ативу будут продвигать на федеральном 
уровне.

На сессии присутствовали самые активные и неравнодушные.

Виктор Томенко: «Основа – 
любовь, дом, счастье»

Трансляция длилась два часа.
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Еще одно обращение при-
слала Любовь Викторовна из 
Михайловского района. Жен-
щина рассказала, что ее семья 
переехала из Казахстана. Муж 
Павел принимал участие в СВО 
и погиб. Женщина и четверо 
детей успели оформить граж-
данство России, а вот супруг 
собрал документы, но подать 
их не успел. В военкомате при 
подписании контракта ему ска-
зали, что в такой ситуации по-
лагаются выплаты, как и всем 
военнослужащим России, одна-
ко теперь Любовь Викторовна 
не может их получить.

«Действительно, бывают 
моменты, связанные с исклю-
чениями, – подчеркнул Виктор 
Томенко. – В данном случае у 
нас не очень много таких си-
туаций, когда человек ушел 
защищать интересы нашей 
страны, но не успел оформить 
документы и, к сожалению, по-
гиб. Наверняка все сотрудни-
ки соцзащиты в этом случае 
действуют по букве закона. Но 
я прямо сейчас решение при-
нимаю – нас все руководители 
ведомств сейчас слушают –  
надо вопрос решить в порядке 
исключения. Материальную по-
мощь оказать в установленных 
законом размерах. Очевидность 
здесь вся на поверхности. По 
другим выплатам, которые 
идут по линии Минобороны, 
мы подключимся, посмотрим, 
если ситуация тоже не решена, 
поможем. Что касается крае-
вых мер поддержки – все они 
будут оказаны. Тот, кто воюет 
за Россию, – гражданин страны, 
тут по-другому быть не может».

Обогревателем  
не согреешься

Семья, которая проживает 
на улице Гвардейской в Бар-
науле, обратилась с вопросом 
по догазификации. По офици-
альному договору с компанией 
«Газпром газораспределение 
Барнаул» голубое топливо в 

дом должны были пустить  
30 ноября 2023 года. Прошел 
уже год, а газа нет. При этом 
печь жильцы уже убрали. Пока 
спасаются обогревателями, 
хотя в доме живет двухмесяч-
ный ребенок.

«Свой вопрос мы прислали 
на прямую линию, – рассказала 
Эльвира Лычагина. – Нам от-
ветили, что Газпром выполнит 
все работы до 25 ноября. 4 ноя-
бря к нам приехали, провели 
внешние работы, подвели газ к 
дому. На следующий день при-
шли монтажники и сделали все 
внутри. Но газа до сих пор нет. 
В течение этой недели мы с на-
шей стороны будем доделывать 
работы, но не знаю, как потом 
добиваться подключения».

Глава региона поручил 
Министерству строительства 
и жилищно-коммунального 
хозяйства взять вопрос на 
контроль, а также обратился к 
депутату АКЗС Евгению Григо-
ренко, который занимает долж-
ность директора компании 
«Газпром газораспределение 
Барнаул», с просьбой просле-
дить за подключением этого 
дома до 25 ноября.

«Я думаю, что с таким част-
ным конкретным случаем 
оперативно разберутся. Тем 
более там все уже подведено», –  
подытожил Виктор Томенко.

Также губернатор кратко 
рассказал о реализации про-
граммы газификации и догази-
фикации. Сейчас в крае нужно 
догазифицировать 62 тысячи 
домов. Поскольку программа 
бессрочная, то в новых населен-
ных пунктах, куда приходит 
голубое топливо, коммуника-
ции также бесплатно подводят 
до границ земельных участков.

«Необходимо, чтобы люди 
писали заявления, готовились 
на своей стороне – на участке 
и внутри дома – сделать про-
ект, купить оборудование и 
так далее. Есть ряд льготных 
категорий, которым госу-
дарство помогает – выделяет  
100 тысяч рублей. Все осталь-
ные должны приобрести все 

за свой счет. Тогда мы сможем 
всех догазифицировать», – по-
яснил Виктор Томенко.

Глава региона также расска-
зал и о программе «большой» 
газификации. На сегодняш-
ний день Газпромом ведется 
предварительная работа для 
того, чтобы газ примерно в 
2028–2029 годах пришел в Руб-
цовск, а со стороны Новосибир-
ска – в Славгород. Затем оттуда 
он будет разводиться в ближай-
шие населенные пункты.

Средства  
реабилитации

Жительница Барнаула Оль-
га Панина попросила Виктора 
Томенко помочь со средствами 
реабилитации для детей-ин-
валидов:

– У нас многодетная семья, в 
которой есть ребенок-инвалид. 
Памперсы для него не выдают 
по электронному сертифика-
ту, приходится ждать больше 
месяца. Также есть проблемы 
со спецсмесью, которую мы по-
лучали раньше. Ее стоимость 
очень велика. В семье работает 
только муж. Средств не хватает. 
У ребенка ДЦП с одной из самых 
сложных форм эпилепсии. Пи-
сать очень много можно про ко-
ляски, стулья. Этим невозможно 
пользоваться. Надеюсь, что вы 
обратите внимание на качество 
обеспечения детей-инвалидов.

Губернатор ответил:
– В целом объем поддержки 

семей, где есть дети-инвалиды, 
в последние годы заметно нара-
щивается. Через региональное 
отделение Социального фонда 
России краю было выделено 
в 2022 году 425 млн рублей, в 
2023-м – уже 825 млн рублей, в 
2024-м – почти миллиард. Мы 
видим, что более чем в 2 раза 
увеличился объем средств для 
обеспечения детей-инвалидов. 
Что касается конкретной ситу-
ации с барнаульской семьей, 
я попрошу министра соци-
альной защиты Алтайского 
края Наталью Оськину с ней 
связаться. Этот вопрос нужно 

взять на персональную прора-
ботку, встретиться с Ольгой 
Александровной, понять, что 
за проблема, почему семья не 
обеспечена всем, что положено 
по закону.

Запустить  
школьные маршруты

Жители Фирсова написали 
о проблеме с отправкой детей 
в школу. Уже середина второй 
четверти, но до сих пор не орга-
низован подвоз ребятишек. 
Подробнее об этом сообщила 

глава Санниковского сельсове-
та, куда входит Фирсово, Елена 
Кудашкина:

– Действительно, наша тер-
ритория активно развивает-
ся, появляются новые микро-
районы, куда, как правило, 
заселяются молодые семьи с 
ребятишками школьного и до-
школьного возраста. В связи 
с тем, что эти микрорайоны 
достаточно удалены от основ-
ной школы, нам выделили два 
замечательных автобуса, мы 
безмерно благодарны краю за 
это. Но, к сожалению, на сегод-
ня подвоза ребятишек нет и 
схема маршрутов не согласова-
на. 80 ребятишек планируется 
перевозить на этих автобусах.

Губернатор попросил про-
комментировать ситуацию 
главу Первомайского района 
Юлию Фролову.

Глава района ответила:
– Виктор Петрович, конечно 

же, мы занимаемся этим вопро-

сом. На данный момент разрабо-
тано два школьных маршрута 
для того, чтобы доставлять 
детей. Один мы обустраиваем 
дорожными знаками. В первых 
числах декабря откроем его, па-
раллельно занимаемся другим 
маршрутом, разрабатываем 
техническое задание. На сле-
дующей неделе проведем кон-
курсные процедуры по выяв-
лению подрядчиков. В декабре 
запустим второй маршрут.

Глава края отметил:
– Хорошо. Тогда оповестите 

об этом руководителей муни-

ципалитетов, а то Санников-
ский сельсовет не в курсе.

Виктор Томенко также от-
метил, что по состоянию на се-
годня на школьных маршрутах 
в крае перевозят 14 500 детей. 
Парк автобусов постепенно 
обновляется.

Добыть  
и убрать за собои�

Жители Солонешенского 
района обратились к губер-
натору с жалобой на частные 
золотодобывающие компании. 
Предприниматели уничтожа-
ют уникальный ландшафт му-
ниципалитета и оставляют 
после себя озера с гниющей 
водой.

«К сожалению, эта ситуация 
развивалась годами и касается 
не только Солонешенского рай-
она, – отметил Виктор Томен-
ко. – Лицензии на добычу золо-
та сегодня активно выдаются 

государственными органами, 
но, к сожалению, действенной 
системы контроля за проведе-
нием работ нет».

Глава региона поддержал 
местны х жителей и под-
черкнул, что органы власти и 
надзора должны объединить 
свои силы с общественниками 
и добиться наведения поряд-
ка. Если требования не будут 
выполняться и начнут нару-
шаться – надо ставить вопрос 
об отзыве лицензий.

«Россыпное золото ниче-
го не дает экономике края. 
А проблем оставляет на деся-
тилетия, – подчеркнул губерна-
тор. – Нам зачем это нужно? Мы 
должны задаться этим вопро-
сом, если у нас государственное 
отношение к тому, чем власти 
управляют и руководят. Работа 
будет организована по провер-
ке всех сигналов и контролю 
за соблюдением всех правил. 
Я здесь целиком разделяю по-
зицию людей».

Тема недобросовестных зо-
лотодобытчиков станет одной 
из первых, которую рассмотрит 
экологический совет при гу-
бернаторе, созданный в ноябре 
этого года.

Мусорная  
реформа

Жители Кулунды пожалова-
лись на переполненные баки с 
мусором. Сказали, что в Мин-
строе и администрации района 
знают о проблеме, но ничего 
не предпринимают.

«Второй месяц уже не вы-
возят ТКО. Вся Кулунда в му-
соре. Звоним на горячую линию 
операторам в Славгород, они 
трубку не берут. Не знаем, что 
делать, куда девать отходы», –  
прокомментировал один из 
жителей.

Губернатор признался, что 
ранее не слышал о проблеме 
с вывозом мусора в Кулунде, 
и попросил соединить его по 
громкой связи с главой админи-
страции Кулундинского района 
Сергеем Балухиным.

Глава района пояснил:
– Новый регоператор ООО 

«ЭкоТРАНС» у нас работает не-
давно. До 2024 года два мусоро-
воза два раза в неделю четко и 
качественно вывозили ТКО по 
графику. Но с октября начали 
происходить сбои, что при-
вело к переполнению баков.  
В начале ноября ситуация 
ухудшилась. Мы тут же связа-
лись с регоператором, напра-
вили ему письмо с просьбой 
принять в кратчайшие сроки 
необходимые меры. Сейчас 
более-менее все наладилось, 
но некоторые сбои происходят 
до сих пор. По информации 
регоператоров, проблемы с 
вывозом мусора возникают из-
за поломок спецтехники. Мы 
с ними на связи. Ближайшая 
встреча по вопросу организа-
ции вывоза ТКО запланирова-
на на 27 ноября.

Губернатор дал указание гла-
ве района работать в связке с 
Минстроем, который заключил 
договоры с регоператорами. Он 
также отметил:

– Сергей Петрович, Кулун-
да – это один из ключевых райо-
нов для нас. Мы сейчас столько 
средств к вам направляем по 
программе развития сельских 
территорий, столько краевых 
мероприятий проводим! Это 
еще и ворота в Казахстан. Нуж-
но навести порядок с вывозом 
мусора обязательно.

Также губернатор попросил 
соединить его с министром 
строительства и жилищно-ком-
мунального хозяйства Иваном 
Гилёвым. Тот доложил:

– С начала ноября было на-
рушение графика вывоза му-
сора в Кулундинском, Табун-
ском и Ключевском районах. 
Регоператор объясняет это 
поломкой транспорта. Мы уже 
направили ему требование по 
Ключевскому району сделать 
жителям перерасчет по услуге. 
Соответствующую работу ве-
дем по другим двум районам. 
Сейчас техника на маршрут 
вышла. Будем ситуацию кон-
тролировать.

Губернатор ответил:
– Все должно нормализовать-

ся. Плату за услугу жителям 
пересчитали, это хорошо, но 
нужно навести порядок с гра-
фиком вывоза.

Свадьбе – быть!
Губернатор Виктор Томенко 

пообещал лично приехать на 
свадьбу к многодетной семье, 
мама которой обратилась с во-
просом к главе региона.

Ксения спросила:
– С супругом мы не зареги-

стрированы, но живем вместе 
15 лет. У нас десять детей. Поче-
му отец, который прописан во 
всех свидетельствах о рождении 
детей, по закону не является 
многодетным отцом и не имеет 
права на такое удостоверение?

Губернатор Виктор Томенко 
отреагировал неординарно:

– Очень интересный вопрос, 
конечно. Я правильно понял, 
что у семьи десять детей? Су-
пруги 15 лет живут вместе, но 
не в браке? Ксения, как же так? 
Что касается закона, то, веро-
ятно, существуют правила, по 
которым нельзя выдать такое 
удостоверение отцу вне брака. 
А что вам мешает заключить 
брак? Не пойму. Давайте сдела-
ем красивую свадьбу, выездную 
церемонию регистрации брака. 
Я к вам на свадьбу приеду сам 
и еще 10 тысяч рублей подарю, 
не буду дожидаться юбилея. 
Десять детей! А вы с супругом 
не женаты, это безобразие. Но я 
вас поздравляю, на самом деле. 
И спасибо за то, что вы мно-
годетная семья. А порядок да-
вайте все же наведем, я помогу.

Последний вопрос, на кото-
рый ответил губернатор Вик-
тор Томенко во время прямой 
линии, прозвучал от 14-летней 
Марии. Девочка попросила 
описать наш регион тремя 
короткими словами-хештега-
ми. Губернатор выбрал такие: 
#любовь, #дом, #счастье.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Никита ИВАНОВ,  

Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ .

Виктор Томенко:  
«Основа – любовь, дом, счастье»

Последний вопрос, на который от-
ветил губернатор Виктор Томенко 
во время прямой линии, прозвучал 
от 14-летней Марии. Девочка по-
просила описать наш регион тремя 
короткими словами-хештегами. 
Губернатор выбрал такие:  
#любовь, #дом, #счастье.

(Начало на 1 стр.)
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Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, Управление Судебного департамента в Алтайском крае, Инду-
стриальный районный суд г. Барнаула Алтайского края выража-
ют глубокие соболезнования родным и близким в связи со смер-
тью председателя Индустриального районного суда г. Барнаула 
Алтайского края в отставке

ТИТЕВАЛОВА
Леонида Петровича.

По вопросам рекламы 

обращайтесь по телефонам:

 (3852) 634-616, 633-478. Ре
кл
ам

а

  Утерянный аттестат 22 БВ 
0038998, выданный МОУ «Гим-
назия 131» г. Барнаула в 2011 г. 
на имя Шнайдер Андрея Серге-
евича, считать недействитель-
ным.

  Утерянный аттестат
№ 4423247, выданный МОУ 
СОШ № 25 г. Барнаула в 1999 
году на имя Губиной Светланы 
Валерьевны, считать недействи-
тельным.

Извещение
Кадастровым инженером Голяковым Александром Владимиро-

вичем (659520, Алтайский край, Солтонский район, с. Солтон,
ул. Молодёжная, д. 50, тел 8-906-940-1897, квалификационный ат-
тестат № 22-12-12, е-mail: golyakov.alex-44@mail.ru) подготовлен 
проект межевания земельного участка бывшего совхоза «Кара-
бинский». Заказчиком является Самарина Тамара Владиславна 
(тел. 8-963-503-2333, адрес: Алтайский край, Солтонский район, 
с. Карабинка, ул. Советская, д. 4, кв. 2), исходный земельный уча-
сток находится по адресу: Алтайский край, Солтонский район, 
с/с Карабинский, уч. Севооборот № 1к, поле № 1, кадастровый но-
мер 22:44:060011:145. С проектом можно ознакомиться по адресу: 
с. Солтон, ул. Молодёжная, д. 50, ИП Голяков А.В. Обоснованные 
возражения направлять в течение 30 дней с момента опублико-
вания данного извещения Голякову А.В. и в филиал ППК «Роска-
дастр» по Алтайскому краю.

Извещение
о месте и порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельных участков
1. Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межева-

ния земельных участков: Боловнев Алексей Алексеевич, адрес ре-
гистрации (почтовый адрес): Россия, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Новороссийская, д. 9, кв. 40, контактный тел. + 7-913-229-8056.

2. Сведения о кадастровом инженере, подготовившем проект ме-
жевания земельных участков: Макашова Мария Руслановна, номер 
квалификационного аттестата кадастрового инженера 22-13-39, по-
чтовый адрес и адрес электронной почты: 656065, Алтайский край, 
г. Барнаул, Индустриальный район, ул. Аметистовая, д. 55, mariya.
makashova@mail.ru, тел. +7-902-145-5107.

3. Кадастровый номер исходного земельного участка 22:43:030001:27, 
адрес (местоположение): Российская Федерация, Алтайский край, 
Солонешенский район, земли Карповского сельсовета.

4. С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться в течение 30 дней со дня опубликования настоящего изве-
щения по адресу: 656002, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Ленина, 
д. 93б, 3-й этаж, каб. 304, с 11.00 до 18.00.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка могут быть представлены заинтересованными лицами в 
течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения по 
адресу: 656065, Алтайский край. г. Барнаул, ул. Энтузиастов, д. 63, 
кв. 30 (кадастровый инженер Макашова М.Р.).

Извещение
В соответствии с п. 5 ст. 13 Федерального закона от 24.07.2002

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», 
ч. 1 ст. 3.7 Закона Алтайского края от 14.03.2003 № 8-ЗС «О регули-
ровании земельных отношений в области оборота земель сельско-
хозяйственного назначения», от 29.12.2010 № 435-ФЗ «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты РФ в части совер-
шения оборота земель сельскохозяйственного назначения» адми-
нистрация Гордеевского сельсовета Троицкого района Алтайского 
края уведомляет собственников невостребованных земельных до-
лей бывшего совхоза «Пролетарий», расположенных на территории 
п. Гордеевский Троицкого района Алтайского края: Санаров Влади-
мир Тихонович, Силева Татьяна Валентиновна, Степанова Светла-
на Александровна, Теряев Виталий Юрьевич, Мищерина Татьяна 
Ивановна, Нисков Михаил Арсентьевич, Новичкова Надежда Ми-
хайловна, Авдюшкин Иван Дмитриевич, Мошкина Вера Кузьми-
нична, Аренкина Татьяна Степановна, Бессонов Виктор Иванович, 
Першин Дмитрий Степанович, Пименова Зоя Анатольевна, Эйрих 
Анна Яковлевна, Киселев Юрий Анатольевич, Комарова Светлана 
Александровна, Гончарова Анастасия Александровна, Шестакова 
Евгения Александровна, Комаров Алексей Александрович, Костров 
Владимир Егорович, Лавриенко Зинаида Ивановна, Кривошеев Ан-
дрей Николаевич, Плотников Николай Иванович, Цейгер Марина 
Алексеевна, Кирилина Валентина Петровна, Кривошеина Маргари-
та Викторовна, Малявкина Таисия Ивановна, что по истечении 90 
дней со дня опубликования данного извещения будет утвержден 
список невостребованных земельных долей для обращения в суд 
с требованием о признании права муниципальной собственности 
на земельные доли. Собственники земельных долей или лица, яв-
ляющиеся собственниками земельных долей, и (или) лица, явля-
ющиеся собственниками земельных долей по наследству, могут в 
течение указанного срока воспользоваться своими правами участ-
ника долевой собственности, направить письменное уведомление 
в администрацию Гордеевского сельсовета Троицкого района Ал-
тайского края по адресу: 659830, Алтайский край, Троицкий рай-
он, п. Гордеевский, ул. Центральная, д. 36, тел. 8 (385-34) 31-3-43.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Чтобы брак в вузе не стал обузой
  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

(Начало на 1 стр.)

«Поколение постарше еще пом-
нит, что были семейные комнаты в 
общежитиях. Надо возродить это, – 
резюмировала Татьяна Ильюченко. –
Однако в любом случае все будет 
зависеть от фонда общежитий.
А они все подчиняются федераль-
ному министерству, и регулируется 
их деятельность не региональными 
законами».

Одним из авторов инициативы 
стала Анастасия Белкина, предсе-
датель комиссии по социальной 
политике, защите материнства и 
детства. Девушка вместе с мужем 
учится в аспирантуре Алтайского 
государственного университета. 
Сейчас она ждет ребенка.

«Мы с мужем поженились, будучи 
студентами. Я была на четвертом 
курсе, а он – на первом курсе маги-
стратуры. Наша семья зародилась 
именно в студенческие годы. Понача-
лу жили в общежитии, но это было 
неудобно. Комнат для совместного 
проживания мужа и жены не было, 
поэтому перешли на съем квартиры. 
Со временем накопили на ипотеку», –
рассказала девушка свою историю.

Все это, несомненно, повлияло на 
то, что планировать рождение ребен-
ка молодые люди начали не так давно.

«Данная инициатива особо 
важна для молодых семей, кото-
рые сейчас только начинают свой 
путь, особенно в студенчестве. Им 
действительно негде жить: вместе 
нельзя, квартиру снимать дорого, 
так как они еще студенты. И это 

было бы замечательной возмож-
ностью именно для развития ин-
ститута семьи у нас в регионе и в 
Российской Федерации», – считает 
Анастасия Белкина.

Александр Молотов, председатель 
комитета АКЗС по образованию и 

науке, похвалил Молодёжный пар-
ламент за важную инициативу, но 
отметил и недостатки. Например, 
почему речь идет только о студенчес-
ких семьях, которые учатся в вузах 
и не учитываются семьи, которые 
создаются в ссузах.

Н������� ������� –
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Бурную дискуссию в Молодёжном 
парламенте вызвала тема поддержки 
молодых муниципальных служа-
щих. Президиумом МПАК внесено 

предложение о разработке краевой 
программы для поддержки этой ка-
тегории граждан.

«Государство уделяет большое вни-
мание поддержке врачей, учителей и 
работников культуры. За это бы хоте-
лось сказать спасибо. Однако вопрос 
нехватки муниципальных служащих 
также стоит остро, – отметил в своем 
докладе заместитель председателя 
МПАК Роман Куранов. – Сейчас
кадры в органах местной власти в 
основном возрастные, молодые люди 
не возвращаются работать в села. 
Мы проводили опросы, общались со 
школьниками и студентами. Какие 
бы мы могли предложить меры под-
держки? Во-первых, материальные, 
например доплаты впервые посту-
пившим на муниципальную службу 
молодым людям в первые два-три 
года службы. Во-вторых, можно рас-
смотреть вариант предоставления 
молодым специалистам земельных 
участков. В-третьих, сделать более 
доступную ставку для сельской 
ипотеки. И в целом необходимо 
повышать престиж муниципаль-
ной службы, популяризировать ее 
в информационном поле».

Идеи прозвучали самые разные. 
Предлагалось расширить целевые 
программы образования, ввести ту-
ристические поездки за счет бюдже-

та, развивать в этой сфере проекты, 
аналогичные «Земскому учителю». 
За необходимость разработки крае-
вой программы проголосовали еди-
ногласно.

«Сегодня вы обсуждаете пред-
ложения по поддержке молодых 
государственных муниципальных 
служащих. Кадровые вопросы для 
нас очень актуальны и на феде-
ральном, и на региональном, и на 
местном уровнях. Многие из вас и 
сами являются муниципальными 
служащими и прекрасно понима-
ют проблемы, которые есть на тер-
риториях. И то, что вы выдвигаете 
эти предложения, для нас станет 
серьезным подспорьем, чтобы в даль-
нейшем их обсуждать и, возможно, 
внедрять», – обратился к молодым 
коллегам заместитель председателя 
АКЗС Денис Голобородько.

В очередной раз члены Моло-
дёжного парламента обсудили 
вопросы поддержки участников 
СВО и патриотических движений. 
Отдельное внимание уделили теме 
подготовки к празднованию 80-летия 
Победы в следующем году. Вернулись
и к злободневной теме – необходимо-
сти регулировать и повышать размер 
стипендии в образовательных орга-
низациях.

Никита ИВАНОВ

АЛЕЙСК:
почувствовать

сердцем
20 ноября в городе прошел благотвори-

тельный концерт участника СВО Ивана 
Пешеханова, который собрал множество 
зрителей и стал значимым событием для 
местной общественности.

Боец не только исполнил свои любимые 
песни, но и продемонстрировал несколько 
трофеев с передовой. Рассматривая их, гости 
смогли сердцем почувствовать героизм и му-
жество бойцов.

Перед началом концерта была организована 
беспроигрышная лотерея, в которой участво-
вали все желающие. Вырученные средства 
направят на поддержку наших солдат. 

ТРОИЦКОЕ:
дави на газ

Жители сразу семи сел и деревень Троиц-
кого района наконец-то смогут подключить 
свои дома к газу.

В рамках программы догазификации в 
самом Троицком и поселке Гордеевском по-
строены и уже запущены новые газопроводы.

К слову, Троицкий район – один из лидеров 
среди муниципальных образований региона 
по количеству заявок на догазификацию. 
Их подали 633 человека. А 425 семей уже 
пользуются газом. Общий потенциал дога-
зификации Троицкого района – 910 домовла-
дений, 890 из них уже имеют техническую 
возможность подключить природный газ.

БЛАГОВЕЩЕНКА:
упредить

и не долбить
С приходом непогоды в выходные тех-

ника Благовещенского филиала Северо-За-
падного ДСУ сразу вышла на трассы.

На дорогах ежедневно работают комбини-
рованные дорожные машины, грейдеры, трак-
торы, грузовики. Первоочередная задача –
не допустить образования наледи на регио-
нальных трассах, особенно на участках с 
большим трафиком и маршрутами пасса-
жирского транспорта.

– Резкая смена погоды и осадки способству-
ют появлению гололеда на дорогах, поэтому 
техника уже вовсю задействована, на линии 
выходит своевременно, – рассказал журна-
листам «Родной стороны» начальник Благо-
вещенского филиала Северо-Западного ДСУ 
Роман Тярт. – Ежедневно в период непогоды 
работает по необходимости порядка десяти 
единиц техники. Продолжается заготовка 
противогололедных смесей.

В прошлую зиму из-за дождей, оттепелей 
и частого образования ледяной корки дорож-
ники израсходовали около двух тысяч тонн 
антигололедных материалов. Запасы таких 
смесей у ДСУ имеются и при необходимости 
пополняются.

Позже, с увеличением снежного покрова, 
сотрудники дорожных служб начнут работы 
по расчистке и снегозадержанию.

ШИПУНОВО:
наконец с водой

из крана
К утру 21 ноября централизованное во-

доснабжение в селах Коробейниково и Ан-
дреевка полностью восстановлено.

В Урлапово вода стабильно идет на улице На-
бережной. На улице Кирова, на самом низком 
участке, пошла тоненькой струйкой. «Подвоз 
воды в Андреевку и Коробейниково отменен. 
В Урлапово подвоз воды будет осуществляться 
по графику», – сообщает «Степная новь».

Напомним, что многочисленные порывы 
на магистральном водопроводе Шипуновско-
го района привели к «обезвоживанию» сразу 
нескольких населенных пунктов. С конца 
октября до сел Урлапово, Коробейниково и 
Андреевка вода практически не доходила. 
Магистральный Чарышский водопровод Ши-
пуново – Зеркалы, растянувшийся на 50 км, 
строили в 80-е годы прошлого века.

Ситуацию взяло под свой контроль пра-
вительство региона. Теперь местные жители 

благодарят власть за помощь в решении на-
сущного вопроса.

ВОЛЧИХА:
первым делом –

тракторы
В этом году аграрии района нарастили 

вложения в техперевооружение отрасли.
За три квартала сельхозтоваропроизводи-

тели приобрели техники и оборудования на 
342 млн рублей. В сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года инвестиции выросли 
на 121 млн рублей.

Нынче хозяйства больше всего покупали 
тракторы разной мощности, посевную тех-
нику и зерносушильное оборудование. Годом 
ранее ставку они делали на зерноуборочные 
комбайны и посевные комплексы.

МАМОНТОВО:
«За её зелёные глаза»
Газета «Свет Октября» в предверии Дня 

матери опубликовала серию фото мам и 
признания детей в любви к ним. Трогатель-
ные послания учащиеся Малобутырской 
школы писали, отвечая на единственный 
вопрос: «За что я люблю свою маму?»

«За ее зеленые глаза и коричневые воло-
сы», «За то, что желает удачи, когда я ухожу в 
школу», «Мне всегда становится лучше от ее 
нежных слов» – какие только теплые слова 
не писали ребята!

А одна девочка написала, что маму ей за-
менила бабушка и она лучше всех: «Один раз 
бабушка вырастила цветок до потолка, при-
шлось даже его срезать. У нас всегда приятно 
пахнет, потому что бабуля много готовит. Еще 
моя бабушка частенько напевает народные 
песни. У нее это хорошо выходит. Я погружаюсь 
в глубокие мысли от ее голоса, иногда могу и 
запеть вместе с ней».

Подготовила
Оксана ШИЛЬРЕФ,

фото из газет «Степная новь»,
«Маяк труда»

Изменения в экономике показывают, что уже скоро свой дом для семьи 
может стать роскошью. Сегодня, когда государство отказалось от де-
шевой ипотеки, застройщики наблюдают отток от части проданных 
участков, а также ожидают снижение темпов строительства и уход 
многих игроков с арены.

В Алтайском крае заметно упал спрос на 
индивидуальные дома. Несмотря на это, цены, 
наоборот, продолжают расти. Почему так про-
исходит? Ситуацию обсудили в Барнауле на 
профильном круглом столе. Его участниками 
стали члены алтайского Союза строителей.
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По данным Алтайкрайстата, с января по 
сентябрь текущего года застройщики возвели 
в регионе более полумиллиона квадратных 
метров малоэтажного жилья. Это две трети 
от общего объема новостроек в крае.

Эксперты считают, что золотой век ин-
дивидуальной застройки возник сразу по 
нескольким причинам. В первую очередь 
жить без соседей за стенкой сильно подтол-
кнула пандемия коронавируса. Вторым драй-
вером выступила льготная ипотека – в осо-
бенности сельская и семейная. А в 2023 году

индивидуальное жилье в пересчете на ква-
дратный метр стало дешевле, чем квартира 
в новостройке.

«С������ �����������»
По словам директора известной алтайской 

строительной компании Михаила Кочето-
ва, спрос на участки пошел в 2021 году. Для 
наглядности он привел данные о продажах.

«Если говорить о цифрах, то в 2021 году 
мы продали более 107 участков без подряда, 
в 2022-м – уже 303, в 2023-м – 398. За первый 
квартал 2024-го – 249 участков. На этом наше 
счастье закончилось.

В ближайшие полгода с рынка индиви-
дуального жилищного строительства уйдут 
все мелкие застройщики. Это неэффектив-
но. Нет денег, ресурсов, дешевой ипотеки. 
Не скажу, что это плохо. Дело в том, что эта 
категория застройщиков подгоняла свои 
проекты под сумму ипотеки, которая дава-

лась. Соответственно, качество было таким 
же. Нормальное жилье втиснуть в те рамки 
было практически невозможно», – считает 
Михаил Кочетов.

По сравнению с 2021 годом, в пригороде 
Барнаула стоимость сотки земли под ИЖС 
выросла в 2–3 раза. А если говорить об уже 

застроенных поселках, то там ценник за сот-
ку может достигать 500–900 тысяч рублей.

Таким образом, по единогласному мнению 
экспертов, рынок трансформируется под тех, 
у кого есть деньги здесь и сейчас.

Дмитрий СЕРДОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Малоэтажный кризис

Домой –
не с пустым ведром.Концерт Ивана Пешеханова.

В ближайшие полгода с рынка уйдут все мелкие застройщики.

В МПАК традиционно происходит ротация представителей от муниципалитетов.Денис Голобородько вручал памятные знаки АКЗС.

Ре
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Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, Управление Судебного департамента в Алтайском крае, Инду-
стриальный районный суд г. Барнаула Алтайского края выража-
ют глубокие соболезнования родным и близким в связи со смер-
тью председателя Индустриального районного суда г. Барнаула 
Алтайского края в отставке

ТИТЕВАЛОВА
Леонида Петровича.

По вопросам рекламы 

обращайтесь по телефонам:

 (3852) 634-616, 633-478. Ре
кл
ам

а

  Утерянный аттестат 22 БВ 
0038998, выданный МОУ «Гим-
назия 131» г. Барнаула в 2011 г. 
на имя Шнайдер Андрея Серге-
евича, считать недействитель-
ным.

  Утерянный аттестат
№ 4423247, выданный МОУ 
СОШ № 25 г. Барнаула в 1999 
году на имя Губиной Светланы 
Валерьевны, считать недействи-
тельным.

Извещение
Кадастровым инженером Голяковым Александром Владимиро-

вичем (659520, Алтайский край, Солтонский район, с. Солтон,
ул. Молодёжная, д. 50, тел 8-906-940-1897, квалификационный ат-
тестат № 22-12-12, е-mail: golyakov.alex-44@mail.ru) подготовлен 
проект межевания земельного участка бывшего совхоза «Кара-
бинский». Заказчиком является Самарина Тамара Владиславна 
(тел. 8-963-503-2333, адрес: Алтайский край, Солтонский район, 
с. Карабинка, ул. Советская, д. 4, кв. 2), исходный земельный уча-
сток находится по адресу: Алтайский край, Солтонский район, 
с/с Карабинский, уч. Севооборот № 1к, поле № 1, кадастровый но-
мер 22:44:060011:145. С проектом можно ознакомиться по адресу: 
с. Солтон, ул. Молодёжная, д. 50, ИП Голяков А.В. Обоснованные 
возражения направлять в течение 30 дней с момента опублико-
вания данного извещения Голякову А.В. и в филиал ППК «Роска-
дастр» по Алтайскому краю.

Извещение
о месте и порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельных участков
1. Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межева-

ния земельных участков: Боловнев Алексей Алексеевич, адрес ре-
гистрации (почтовый адрес): Россия, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Новороссийская, д. 9, кв. 40, контактный тел. + 7-913-229-8056.

2. Сведения о кадастровом инженере, подготовившем проект ме-
жевания земельных участков: Макашова Мария Руслановна, номер 
квалификационного аттестата кадастрового инженера 22-13-39, по-
чтовый адрес и адрес электронной почты: 656065, Алтайский край, 
г. Барнаул, Индустриальный район, ул. Аметистовая, д. 55, mariya.
makashova@mail.ru, тел. +7-902-145-5107.

3. Кадастровый номер исходного земельного участка 22:43:030001:27, 
адрес (местоположение): Российская Федерация, Алтайский край, 
Солонешенский район, земли Карповского сельсовета.

4. С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться в течение 30 дней со дня опубликования настоящего изве-
щения по адресу: 656002, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Ленина, 
д. 93б, 3-й этаж, каб. 304, с 11.00 до 18.00.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка могут быть представлены заинтересованными лицами в 
течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения по 
адресу: 656065, Алтайский край. г. Барнаул, ул. Энтузиастов, д. 63, 
кв. 30 (кадастровый инженер Макашова М.Р.).

Извещение
В соответствии с п. 5 ст. 13 Федерального закона от 24.07.2002

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», 
ч. 1 ст. 3.7 Закона Алтайского края от 14.03.2003 № 8-ЗС «О регули-
ровании земельных отношений в области оборота земель сельско-
хозяйственного назначения», от 29.12.2010 № 435-ФЗ «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты РФ в части совер-
шения оборота земель сельскохозяйственного назначения» адми-
нистрация Гордеевского сельсовета Троицкого района Алтайского 
края уведомляет собственников невостребованных земельных до-
лей бывшего совхоза «Пролетарий», расположенных на территории 
п. Гордеевский Троицкого района Алтайского края: Санаров Влади-
мир Тихонович, Силева Татьяна Валентиновна, Степанова Светла-
на Александровна, Теряев Виталий Юрьевич, Мищерина Татьяна 
Ивановна, Нисков Михаил Арсентьевич, Новичкова Надежда Ми-
хайловна, Авдюшкин Иван Дмитриевич, Мошкина Вера Кузьми-
нична, Аренкина Татьяна Степановна, Бессонов Виктор Иванович, 
Першин Дмитрий Степанович, Пименова Зоя Анатольевна, Эйрих 
Анна Яковлевна, Киселев Юрий Анатольевич, Комарова Светлана 
Александровна, Гончарова Анастасия Александровна, Шестакова 
Евгения Александровна, Комаров Алексей Александрович, Костров 
Владимир Егорович, Лавриенко Зинаида Ивановна, Кривошеев Ан-
дрей Николаевич, Плотников Николай Иванович, Цейгер Марина 
Алексеевна, Кирилина Валентина Петровна, Кривошеина Маргари-
та Викторовна, Малявкина Таисия Ивановна, что по истечении 90 
дней со дня опубликования данного извещения будет утвержден 
список невостребованных земельных долей для обращения в суд 
с требованием о признании права муниципальной собственности 
на земельные доли. Собственники земельных долей или лица, яв-
ляющиеся собственниками земельных долей, и (или) лица, явля-
ющиеся собственниками земельных долей по наследству, могут в 
течение указанного срока воспользоваться своими правами участ-
ника долевой собственности, направить письменное уведомление 
в администрацию Гордеевского сельсовета Троицкого района Ал-
тайского края по адресу: 659830, Алтайский край, Троицкий рай-
он, п. Гордеевский, ул. Центральная, д. 36, тел. 8 (385-34) 31-3-43.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Чтобы брак в вузе не стал обузой
  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

(Начало на 1 стр.)

«Поколение постарше еще пом-
нит, что были семейные комнаты в 
общежитиях. Надо возродить это, – 
резюмировала Татьяна Ильюченко. –
Однако в любом случае все будет 
зависеть от фонда общежитий.
А они все подчиняются федераль-
ному министерству, и регулируется 
их деятельность не региональными 
законами».

Одним из авторов инициативы 
стала Анастасия Белкина, предсе-
датель комиссии по социальной 
политике, защите материнства и 
детства. Девушка вместе с мужем 
учится в аспирантуре Алтайского 
государственного университета. 
Сейчас она ждет ребенка.

«Мы с мужем поженились, будучи 
студентами. Я была на четвертом 
курсе, а он – на первом курсе маги-
стратуры. Наша семья зародилась 
именно в студенческие годы. Понача-
лу жили в общежитии, но это было 
неудобно. Комнат для совместного 
проживания мужа и жены не было, 
поэтому перешли на съем квартиры. 
Со временем накопили на ипотеку», –
рассказала девушка свою историю.

Все это, несомненно, повлияло на 
то, что планировать рождение ребен-
ка молодые люди начали не так давно.

«Данная инициатива особо 
важна для молодых семей, кото-
рые сейчас только начинают свой 
путь, особенно в студенчестве. Им 
действительно негде жить: вместе 
нельзя, квартиру снимать дорого, 
так как они еще студенты. И это 

было бы замечательной возмож-
ностью именно для развития ин-
ститута семьи у нас в регионе и в 
Российской Федерации», – считает 
Анастасия Белкина.

Александр Молотов, председатель 
комитета АКЗС по образованию и 

науке, похвалил Молодёжный пар-
ламент за важную инициативу, но 
отметил и недостатки. Например, 
почему речь идет только о студенчес-
ких семьях, которые учатся в вузах 
и не учитываются семьи, которые 
создаются в ссузах.

Н������� ������� –
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Бурную дискуссию в Молодёжном 
парламенте вызвала тема поддержки 
молодых муниципальных служа-
щих. Президиумом МПАК внесено 

предложение о разработке краевой 
программы для поддержки этой ка-
тегории граждан.

«Государство уделяет большое вни-
мание поддержке врачей, учителей и 
работников культуры. За это бы хоте-
лось сказать спасибо. Однако вопрос 
нехватки муниципальных служащих 
также стоит остро, – отметил в своем 
докладе заместитель председателя 
МПАК Роман Куранов. – Сейчас
кадры в органах местной власти в 
основном возрастные, молодые люди 
не возвращаются работать в села. 
Мы проводили опросы, общались со 
школьниками и студентами. Какие 
бы мы могли предложить меры под-
держки? Во-первых, материальные, 
например доплаты впервые посту-
пившим на муниципальную службу 
молодым людям в первые два-три 
года службы. Во-вторых, можно рас-
смотреть вариант предоставления 
молодым специалистам земельных 
участков. В-третьих, сделать более 
доступную ставку для сельской 
ипотеки. И в целом необходимо 
повышать престиж муниципаль-
ной службы, популяризировать ее 
в информационном поле».

Идеи прозвучали самые разные. 
Предлагалось расширить целевые 
программы образования, ввести ту-
ристические поездки за счет бюдже-

та, развивать в этой сфере проекты, 
аналогичные «Земскому учителю». 
За необходимость разработки крае-
вой программы проголосовали еди-
ногласно.

«Сегодня вы обсуждаете пред-
ложения по поддержке молодых 
государственных муниципальных 
служащих. Кадровые вопросы для 
нас очень актуальны и на феде-
ральном, и на региональном, и на 
местном уровнях. Многие из вас и 
сами являются муниципальными 
служащими и прекрасно понима-
ют проблемы, которые есть на тер-
риториях. И то, что вы выдвигаете 
эти предложения, для нас станет 
серьезным подспорьем, чтобы в даль-
нейшем их обсуждать и, возможно, 
внедрять», – обратился к молодым 
коллегам заместитель председателя 
АКЗС Денис Голобородько.

В очередной раз члены Моло-
дёжного парламента обсудили 
вопросы поддержки участников 
СВО и патриотических движений. 
Отдельное внимание уделили теме 
подготовки к празднованию 80-летия 
Победы в следующем году. Вернулись
и к злободневной теме – необходимо-
сти регулировать и повышать размер 
стипендии в образовательных орга-
низациях.

Никита ИВАНОВ

АЛЕЙСК:
почувствовать

сердцем
20 ноября в городе прошел благотвори-

тельный концерт участника СВО Ивана 
Пешеханова, который собрал множество 
зрителей и стал значимым событием для 
местной общественности.

Боец не только исполнил свои любимые 
песни, но и продемонстрировал несколько 
трофеев с передовой. Рассматривая их, гости 
смогли сердцем почувствовать героизм и му-
жество бойцов.

Перед началом концерта была организована 
беспроигрышная лотерея, в которой участво-
вали все желающие. Вырученные средства 
направят на поддержку наших солдат. 

ТРОИЦКОЕ:
дави на газ

Жители сразу семи сел и деревень Троиц-
кого района наконец-то смогут подключить 
свои дома к газу.

В рамках программы догазификации в 
самом Троицком и поселке Гордеевском по-
строены и уже запущены новые газопроводы.

К слову, Троицкий район – один из лидеров 
среди муниципальных образований региона 
по количеству заявок на догазификацию. 
Их подали 633 человека. А 425 семей уже 
пользуются газом. Общий потенциал дога-
зификации Троицкого района – 910 домовла-
дений, 890 из них уже имеют техническую 
возможность подключить природный газ.

БЛАГОВЕЩЕНКА:
упредить

и не долбить
С приходом непогоды в выходные тех-

ника Благовещенского филиала Северо-За-
падного ДСУ сразу вышла на трассы.

На дорогах ежедневно работают комбини-
рованные дорожные машины, грейдеры, трак-
торы, грузовики. Первоочередная задача –
не допустить образования наледи на регио-
нальных трассах, особенно на участках с 
большим трафиком и маршрутами пасса-
жирского транспорта.

– Резкая смена погоды и осадки способству-
ют появлению гололеда на дорогах, поэтому 
техника уже вовсю задействована, на линии 
выходит своевременно, – рассказал журна-
листам «Родной стороны» начальник Благо-
вещенского филиала Северо-Западного ДСУ 
Роман Тярт. – Ежедневно в период непогоды 
работает по необходимости порядка десяти 
единиц техники. Продолжается заготовка 
противогололедных смесей.

В прошлую зиму из-за дождей, оттепелей 
и частого образования ледяной корки дорож-
ники израсходовали около двух тысяч тонн 
антигололедных материалов. Запасы таких 
смесей у ДСУ имеются и при необходимости 
пополняются.

Позже, с увеличением снежного покрова, 
сотрудники дорожных служб начнут работы 
по расчистке и снегозадержанию.

ШИПУНОВО:
наконец с водой

из крана
К утру 21 ноября централизованное во-

доснабжение в селах Коробейниково и Ан-
дреевка полностью восстановлено.

В Урлапово вода стабильно идет на улице На-
бережной. На улице Кирова, на самом низком 
участке, пошла тоненькой струйкой. «Подвоз 
воды в Андреевку и Коробейниково отменен. 
В Урлапово подвоз воды будет осуществляться 
по графику», – сообщает «Степная новь».

Напомним, что многочисленные порывы 
на магистральном водопроводе Шипуновско-
го района привели к «обезвоживанию» сразу 
нескольких населенных пунктов. С конца 
октября до сел Урлапово, Коробейниково и 
Андреевка вода практически не доходила. 
Магистральный Чарышский водопровод Ши-
пуново – Зеркалы, растянувшийся на 50 км, 
строили в 80-е годы прошлого века.

Ситуацию взяло под свой контроль пра-
вительство региона. Теперь местные жители 

благодарят власть за помощь в решении на-
сущного вопроса.

ВОЛЧИХА:
первым делом –

тракторы
В этом году аграрии района нарастили 

вложения в техперевооружение отрасли.
За три квартала сельхозтоваропроизводи-

тели приобрели техники и оборудования на 
342 млн рублей. В сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года инвестиции выросли 
на 121 млн рублей.

Нынче хозяйства больше всего покупали 
тракторы разной мощности, посевную тех-
нику и зерносушильное оборудование. Годом 
ранее ставку они делали на зерноуборочные 
комбайны и посевные комплексы.

МАМОНТОВО:
«За её зелёные глаза»
Газета «Свет Октября» в предверии Дня 

матери опубликовала серию фото мам и 
признания детей в любви к ним. Трогатель-
ные послания учащиеся Малобутырской 
школы писали, отвечая на единственный 
вопрос: «За что я люблю свою маму?»

«За ее зеленые глаза и коричневые воло-
сы», «За то, что желает удачи, когда я ухожу в 
школу», «Мне всегда становится лучше от ее 
нежных слов» – какие только теплые слова 
не писали ребята!

А одна девочка написала, что маму ей за-
менила бабушка и она лучше всех: «Один раз 
бабушка вырастила цветок до потолка, при-
шлось даже его срезать. У нас всегда приятно 
пахнет, потому что бабуля много готовит. Еще 
моя бабушка частенько напевает народные 
песни. У нее это хорошо выходит. Я погружаюсь 
в глубокие мысли от ее голоса, иногда могу и 
запеть вместе с ней».

Подготовила
Оксана ШИЛЬРЕФ,

фото из газет «Степная новь»,
«Маяк труда»

Изменения в экономике показывают, что уже скоро свой дом для семьи 
может стать роскошью. Сегодня, когда государство отказалось от де-
шевой ипотеки, застройщики наблюдают отток от части проданных 
участков, а также ожидают снижение темпов строительства и уход 
многих игроков с арены.

В Алтайском крае заметно упал спрос на 
индивидуальные дома. Несмотря на это, цены, 
наоборот, продолжают расти. Почему так про-
исходит? Ситуацию обсудили в Барнауле на 
профильном круглом столе. Его участниками 
стали члены алтайского Союза строителей.

��������  ���
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По данным Алтайкрайстата, с января по 
сентябрь текущего года застройщики возвели 
в регионе более полумиллиона квадратных 
метров малоэтажного жилья. Это две трети 
от общего объема новостроек в крае.

Эксперты считают, что золотой век ин-
дивидуальной застройки возник сразу по 
нескольким причинам. В первую очередь 
жить без соседей за стенкой сильно подтол-
кнула пандемия коронавируса. Вторым драй-
вером выступила льготная ипотека – в осо-
бенности сельская и семейная. А в 2023 году

индивидуальное жилье в пересчете на ква-
дратный метр стало дешевле, чем квартира 
в новостройке.

«С������ �����������»
По словам директора известной алтайской 

строительной компании Михаила Кочето-
ва, спрос на участки пошел в 2021 году. Для 
наглядности он привел данные о продажах.

«Если говорить о цифрах, то в 2021 году 
мы продали более 107 участков без подряда, 
в 2022-м – уже 303, в 2023-м – 398. За первый 
квартал 2024-го – 249 участков. На этом наше 
счастье закончилось.

В ближайшие полгода с рынка индиви-
дуального жилищного строительства уйдут 
все мелкие застройщики. Это неэффектив-
но. Нет денег, ресурсов, дешевой ипотеки. 
Не скажу, что это плохо. Дело в том, что эта 
категория застройщиков подгоняла свои 
проекты под сумму ипотеки, которая дава-

лась. Соответственно, качество было таким 
же. Нормальное жилье втиснуть в те рамки 
было практически невозможно», – считает 
Михаил Кочетов.

По сравнению с 2021 годом, в пригороде 
Барнаула стоимость сотки земли под ИЖС 
выросла в 2–3 раза. А если говорить об уже 

застроенных поселках, то там ценник за сот-
ку может достигать 500–900 тысяч рублей.

Таким образом, по единогласному мнению 
экспертов, рынок трансформируется под тех, 
у кого есть деньги здесь и сейчас.

Дмитрий СЕРДОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Малоэтажный кризис

Домой –
не с пустым ведром.Концерт Ивана Пешеханова.

В ближайшие полгода с рынка уйдут все мелкие застройщики.

В МПАК традиционно происходит ротация представителей от муниципалитетов.Денис Голобородько вручал памятные знаки АКЗС.
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БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – 8-923-654-3885

Многие считают самым глав-
ным в театре режиссуру.
И только театральный худож-
ник знает точно: спектакль не 
состоится, пока режиссерская 
идея не обретет плоть в виде 
декораций и костюмов, бута-
фории и аксессуаров.

К������ – � �������

Вместе главный художник Елена 
Хабарова и художник-бутафор Ана-
стасия Степанова делают по шесть-
семь постановок в год для взрослых 
и детей. Они работают вместе в Бий-
ском драматическом театре, и дру-
жат, совпадая не только в профессии. 
Пришли сюда одновременно, почти 
семь лет назад, и школа у них одна и 
та же – художественно-графический 
факультет и театральный онлайн-курс 
ГИТИСа.

Для Елены очень многое значит 
поддержка Анастасии, ее идеи всегда 
оригинальные. Это уровень взаимо-
понимания художниц, невозможный 
без включенного внутреннего зрения. 
Обывательским взглядом в режиссер-
скую сверхзадачу не проникнуть.

Мастерская – святая святых театра. 
Здесь можно любоваться, удивляться, 
трогать вещи и предметы, которые 
делают пространство спектакля узна-
ваемым. И задавать вопросы, конечно, 
упоенно слушая рассказ собеседниц о 
том, из каких материй создаются эти 
тонкие миры…

– Обычно от идеи до ее воплощения 
на сцене проходит около двух месяцев. 
Иногда что-то глобальное быстро и 
легко складывается, а бывает, неделя-
ми бьемся над мелкой деталью ради 
точности выражения мысли режиссе-
ра. Без такой дотошности не родится 
спектакль. Например, нужны героине 
сережки, вот такие и никакие другие. 
И мы ходим по магазинам, салонам, 
ищем, а если не находим, мастерим 
сами. Продавцы Бийска к нашим при-
чудам давно привыкли и помогают, 
если нужна особенная ткань или 
аксессуар.

– Бывают очень сложные костю-
мы, но, когда работаешь, подсказки 
словно сами собой приходят. Порой 
полгорода обойдешь, объездишь в 
поисках подходящего акцента, а потом 
вдруг где-то на окраине встретишь его, 
это очень нужное для завершенности 
образа боа: вот же оно, прямо на тебя 
смотрит. Работаем вместе с труппой, 
и это большой плюс. Во-первых, так 
мы точно попадаем в задумку режис-
сера. А во-вторых, зная актеров, их 
пропорции, особенности фигуры, 
легче создать идеальный для роли 
костюм.

К���� �������� �������?

Довольные эффектом, произведен-
ным закулисьем, мастерицы на все 
руки дают нам возможность нырнуть 
в него с головой.

Изольда капризна, сразу видно, хоть 
и манекен: как-никак, перемерили 
на нее, кажется, все женские роли 
бийской сцены.

Корзинка с яйцами опасно стоит на 
краю стола, отодвигаю ее к центру, а 
хозяйки мастерской смеются: «Они из 
пенопласта, не разобьются».

Бутафорская курочка к постанов-
ке «Амурные долги» – словно только 

что из духовки, и даже аромат ее чу-
дится. Однажды во время спектакля до 
артистов донеслось перешептывание 
двух зрительниц из первого ряда: «Как 
ты думаешь, ее сегодня зажарили?»

Костюмы – визитные карточки бий-
ских постановок. Восемь монохром-
ных лавандовых платьев с разными 
оттенками для спектакля «Восемь лю-
бящих женщин». Пьесу Робера Тома 
ставили многие театры страны, но 
Бийск нашел свое решение для га-
лереи женских образов вот такими 
акцентами для каждой.

Рыжий парик, броскость и эклек-
тика – это медиум мадам Аркати, сы-

гранная Ингой Вороновской в «Неуго-
монном духе». Для этой же актрисы в 
роли Аркадиной («Человек, который 
хотел» по чеховской «Чайке») Анаста-
сия Степанова сделала гротескную 
белую шляпу, подчеркивающую са-
мовлюбленность и эгоцентричность 
персонажа. Правда, для Инги она ока-
залась слишком большой, пришлось 
заменить другой.

Головной убор – фишка Анастасии. 
Художница-бутафор уверена, что это 
не вишенка на торте, а деталь само-
стоятельная, и часто даже решающая 
в образе, способная многое рассказать 
о своем хозяине.

Предположив, что высокая несу-
разная шляпа с пером из высохшей 
травы может быть к лицу разве что 
пугалу, я угадала. Так и есть. Она – из 
спектакля «Абсолютно счастливая де-
ревня» по Вахтину, сделана из обычной 
мусорной корзины и надерганных из 
веника веточек.

А в ряду артефактов спектакля по 
«Преступлению и наказанию» поразил 
реалистичностью Александрийский 
столп, стилизованный под старый 
камень, с ангелом и крестом наверху. 
Над этим спектаклем труппа работа-
ла с Каринэ Булгач (по федеральной 
программе «Культура малых теа-
тров» Бийск сотрудничает с пригла-
шенными художниками из Москвы, 
Санкт-Петербурга, других городов 
России). Чтобы создать на сцене по 
ее замыслу колорит Петербурга До-
стоевского, всем миром собирали где 
только могли мусор – старые газеты, 
обрывки обоев, тряпки.

Шляпа не заговорит на сцене, 
конечно, и лавандовое платье не за-
ставит публику плакать и смеяться 
над своими монологами. Но душа у 
каждого предмета, к которому прика-
саются руки Елены и Анастасии, есть, 
не сомненно. С рациональной точки 
зрения этот феномен не объяснить, 
но художницы попытались:

– В первые годы работы нам даже 
обидно было. Спектакль заканчива-
ется, актерам рукоплещут, а нашей 
работы вроде как никто и не замеча-
ет. Но однажды открылась истина: 
пространство спектакля, сотканное 
из множества чудесных вещей, так 
гармонично, что никому и в голову 
не приходит оценивать отдельно игру 
актеров, костюмы, декорации, бута-
форию, музыку, свет.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ .

Тонкие театральные миры

  КРИМИНАЛ .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .
Готовьте коньки

В Барнауле откроют бесплатный каток.
23 ноября в Барнауле – техническое открытие зим-

него городка на парковке торгово-развлекательного 
центра «Галактика».

Для горожан доступен бесплатный уличный каток, 
горка. Работать городок будет каждый день с 10.00 до 
22.00. Его торжественное открытие запланировано на 
субботу, 30 ноября, в 17.00.

Гостей праздника будут ждать веселая музыка, 
выступления фигуристов и аниматоров, флешмоб с 
бенгальскими огнями и невероятно красивый салют.

Малая авиация, на старт!
24 ноября в Барнауле впервые пройдут соревно-

вания дронов на специальной трассе.
Заявки уже подало более сотни человек. До состяза-

ний запланирована предварительная квалификация 
на компьютерных симуляторах.

По результатам виртуальных гонок к реальным поле-
там допустят десять команд по пять человек. Пилотам 
предстоит оперативно преодолеть полосу препятствий: 
попасть в ворота, пройти сквозь кольца, правильно 
вписаться в повороты.

Профессиональная трасса для беспилотников куплена 
Домом научной коллаборации им. Верещагина. По словам 
его директора Натальи Камышниковой, сегодня уличные 
полеты на дронах в Барнауле практически невозможны.

«Наша трасса позволит отрабатывать навыки полетов 
и детям, и взрослым. Состязания пройдут в большом 
спортивном зале на пр. Ленина, 119а. Там установлены 
ограничительные сетки», – сказала она.

Предквалификация стартует в 11.00, уточнили ор-
ганизаторы.

Отважные мамы
едут на Алтай

26–28 ноября в Алтайском крае пройдет Междуна-
родный передвижной фестиваль «Кино на службе 
Отечеству».

Запланированы кинопоказы в Барнауле, Топчихе, 
ЗАТО Сибирский, творческие встречи, круглый стол. 
Жителям региона представят цикл документальных 
фильмов, снятых в России за два прошедших года.
В программу вошли картины Олеси Шигиной «Отваж-
ные. Мамы», «Отважные. Про любовь», «Отважные.
Сёстры»; фильм Любови Марецкой «Богом хранимые»; 
картина Анны Артамоновой «Фагот» и фильм «Вопреки 
войне» Константина Александрова.

Фестиваль откроют 26 ноября в 18.00 в Алтайском го-
сударственном университете на ул. Димитрова, 66. Вход 
свободный, уточнили в Минкультуры региона.

Константин ГРИШИН

Хорошо спелись
В соцсетях вышел клип популярного артиста 

Димы Билана на песню, записанную совместно с 
особенной девочкой из Барнаула.

Юной певице Велимире Шадриной 12 лет. Она является 
победительницей конкурса «Особенный вокал. Дети», ор-
ганизованного благотворительным проектом «Михутка».

Песня получила чувственное название «Нераздели-
мы». По словам Димы Билана, новый трек – это «очень 
красивая баллада».

Отметим, что в апреле 2023 года заслуженный артист Рос-
сии выступал в Барнауле с благотворительным концертом 
в честь пятилетия «Михутки». Попасть на него можно было 
только по пригласительным билетам, которые получили 
особенные дети, воспитанники детдомов, интернатов и 
домов малютки, а также их сопровождающие.

Дмитрий СЕРДОВ

Псевдоэлектрики
В Барнауле пенсионерка стала жерт-

вой мошенников, установив вредонос-
ное приложение.

В дежурную часть полиции обратилась 
71-летняя жительница Железнодорожно-
го района. Она рассказала полицейским, 
что ей через мессенджер позвонил якобы 
сотрудник компании «Энергосбыт». Пред-
ложил выполнить плановую проверку и 
замену счетчиков. Для этого отправил 
ссылку на приложение. Как только пожи-
лая женщина перешла по ней, сотовый 
телефон внезапно обнулился до заводских 
настроек.

Затем неприятный сюрприз ждал 
женщину в банке. Там ей сообщили, что 
с ее счета списано 9 тысяч рублей. Как 
оказалось, пенсионерка установила вредо-
носную программу, которая дала доступ 
злоумышленникам к счету и позволила 
снять деньги. Женщина обратилась за 
помощью в полицию.

Возбуждено уголовное дело по призна-
кам кражи с банковского счета.

Оплаченный выбор
Бывший генеральный директор од-

ного из сельхозпредприятий региона 
признан виновным во взяточничестве.

Мужчина получил от директора бар-
наульского филиала одной из страхо-
вых компаний лично и через посред-
ника частями более 900 тысяч рублей. 
Незаконное денежное вознаграждение 
стало платой за принятие решения об 
определении именно этой фирмы в 
качестве страховщика урожая сельско-
хозяйственных культур акционерного 
общества. С ней и был заключен договор. 
Но сотрудники Управления ФСБ России 

по Алтайскому краю выявили сговор, 
участников которого привлекли к уго-
ловной ответственности, сообщила «АП» 
помощник руководителя регионального 
управления Следственного комитета РФ 
Ольга Чеснокова.

В целях обеспечения приговора на 
имущество фигуранта на сумму около 
4 миллионов рублей был наложен арест. 
Суд признал экс-директора виновным. 
Ему назначено 7 лет лишения свобо-
ды условно с испытательным сроком
4 года 6 месяцев, со штрафом в размере 
четырехкратной суммы взятки более 
3,6 млн рублей. Также он лишен права 
заниматься определенными видами дея-
тельности на 3 года. В бюджет взысканы 
полученные в результате преступления 
деньги, эквивалентные размеру взятки.

Запасы
«дурман-травы»

В Заринском районе из дома ранее 
судимого местного жителя полицей-
скими изъято более 7 килограммов 
марихуаны.

В селе Новокопылово в ходе профи-
лактического рейда, направленного на 
выявление преступлений, связанных с 
незаконным оборотом наркотиков, поли-
цейские пресекли противоправную дея-
тельность 35-летнего местного жителя. 
Во время обыска на усадьбе сельчанина 
служебная собака помогла обнаружить
наркосодержащее растение. Злоумыш-
ленник прятал «дурман-траву» в не-
скольких тайниках на территории до-
мовладения, в погребе и хозяйственной 
постройке.

В ходе экспертизы установлено, что 
части растений являются марихуаной. 

Хозяин усадьбы признался, что собрал 
дикорастущую коноплю в поле, высушил 
и хранил исключительно для личного 
потребления.

По этому факту возбуждено уголовное 
дело. Фигуранту вменяется незаконное 
хранение наркотика. Ранее он уже при-
влекался к уголовной ответственности 
за подобные преступления.

Погостил
В поселке Боровом Бийского района 

задержан грабитель, напавший на свою 
же знакомую.

Началось все с того, что местная жи-
тельница пригласила гостей на засто-
лье. Сначала к ней из Бийска приехал 
37-летний бывший сожитель, а потом 
– 41-летняя приятельница из города. За 
распитием спиртного время пролетело 
незаметно. Ближе к вечеру женщины 
уснули.

А бийчанин остался за столом. Его 
внимание привлекла золотая цепочка 
на шее подруги хозяйки дома. Он решил 
незаметно снять украшение. Но попытка 
провалилась – женщина сразу проснулась. 
Тогда злоумышленник сорвал ювелирное 
изделие и убежал.

Обескураженная произошедшим по-
терпевшая сразу же обратилась в дежур-
ную часть полиции. На место оперативно 
прибыли правоохранители, в том числе 
кинолог Василий Кислицин со своим чет-
вероногим напарником Райдом, которые 
вскоре и нашли грабителя на автобусной 
остановке.

Злоумышленник, кстати, ранее уже су-
димый, признался в преступлении, вернул 
цепочку. За свои «подвиги» ему придется 
ответить в рамках закона.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Город в бронзе

В Барнауле на центральной ал-
лее Нагорного парка устано-
вили макет города 60-х годов
XIX века. Здесь представлены 
улицы и здания, многих из ко-
торых уже нет.

Для его подготовки использовались 
карта Барнаула 1861 года и архивные 
фотоматериалы. Объект изготовлен из 
бронзы и установлен на постаменте из 
мрамора.

Также в Нагорном парке оформили 
фотозону с подсветкой. Кроме того, в 
исторической части города появились 
фигурки, посвященные развитию Барнау-
ла. В ближайшее время на туристическом 
портале краевого центра создадут раздел 
с аудиогидом для их сопровождения.

Как напомнили в городской админи-
страции, в текущем году проект турист-

ского кода Барнаула прошел краевой кон-
курсный отбор, в результате чего город 
получил субсидию в размере 40,4 млн 
рублей. Софинансирование городского 
бюджета составило 2,1 млн рублей.

После реализации проекта на терри-
тории города появится 30 информацион-
ных стел и 19 стендов. Здесь разместят 
исторические фотографии, фрагмен-
ты карты города, а также справки об 
улицах.

Стенды расположены рядом с архи-
тектурными памятниками и значимыми 
местами города. Из них семь посвящены 
утраченным памятникам архитектуры: 
Богородице-Одигитриевской церкви, 
Петропавловскому собору, Лютеранской 
церкви (кирха), Торговому дому купца 
Смирнова, а также значимым событиям 
из истории Барнаула.

Татьяна ПЕРВОВА,
Оксана ШИЛЬРЕФ (фото)
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Елена Хабарова и Анастасия Степанова придают сценическому костюму большое значение.

В мастерской.Художницы создают реалистичную бутафорию.


